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Il comparto scolastico Peschiera-Morettina a Locarno è un condensato di gioventù. Scuola 
dell’infanzia, elementare, media, liceo e scuole professionali; alle quali aggiungere una palestra 
tripla e una doppia, dei parchi giochi, un campo da calcio e il Palexpo (ex-Fevi). Un comparto in 
piena e positiva evoluzione: dai ragionamenti sul polo fieristico-congressuale e la prospettata 
modifica di Piano Regolatore (per il comparto sud – settore 4) al Masterplan sul comparto 
promosso dal Cantone con il coinvolgimento del Comune, passando da un potenziamento del 
trasporto pubblico previsto dal 2021 (con la linea diretta Locarno e Ascona). Uno sviluppo 
sicuramente positivo e da perseguire con forza, in vista di quella che potrà diventare, nel prossimo 
decennio, una vera e propria “cittadella della gioventù”, dove le esigenze di scuola e tempo 
libero, come anche di didattica e turismo, sappiano interagire e integrarsi in modo armonioso 
tra di loro e nello spazio. In questo senso saranno naturalmente da verificare, nel processo 
pianificatorio dell’intera area, le varie opportunità sinergiche tra esigenze cantonali e cittadine, 
sia per la realizzazione e l’utilizzo di spazi ricreativi/sportivi, sia per il rinnovo di Palexpo e 
palestre esistenti (liceo, scuole medie e scuole professionali). 

In attesa del consolidamento di questa visione futura e della formalizzazione delle auspicate 
sinergie, come anche a seguito della ristrutturazione del nuovo padiglione scolastico Morettina e 
dei relativi spazi esterni (lavori in ultimazione) e dell’imminente realizzazione della nuova 
passerella ciclabile sul fiume Maggia (in sostituzione dell’attuale pista che dal 2021 sarà 
destinata al trasporto pubblico), i sottoscritti deputati ritengono importante procedere a breve 
con un rapido e fattivo miglioramento di un punto del comparto – la strada di Via Chiesa 
(strada che passa davanti alla Morettina e al Liceo cantonale) – che presenta diverse criticità, 
anche a livello di sicurezza. In particolare si propone al Consiglio di Stato di ripensare quel 
tratto di strada cantonale, introducendo una migliore moderazione del traffico laddove vi è 
l’attraversamento pedonale (in provenienza dalla fermata del trasporto pubblico davanti al 
Palexpo) e, dal lato edifici scolastici, un abbellimento urbano (tramite un viale alberato) e 
soprattutto una pista ciclabile separata dal percorso pedonale e dalla careggiata veicolare (anche 
in complanarità tra ciclopista e carreggiata con la separazione in paletti e striscia gialla 
continua). Tale operazione – non in contraddizione ma in linea con gli intendimenti futuri – 
migliorerebbe notevolmente la sicurezza degli utenti (in particolari allievi), permetterebbe una 
riqualifica dello spazio urbano completando i citati lavori alla Morettina e, non da ultimo, 
svilupperebbe ulteriormente la mobilità lenta dando continuità alla prospettata passerella 
ciclabile sul fiume Maggia. E questo, come detto, nello spirito di quanto previsto dal Masterplan 
in elaborazione, che prevede di riconsiderare la viabilità esistente con l’obiettivo di 
promuovere la mobilità lenta. 

I sottoscritti deputati, convinti dell’importanza strategica presente e futura del comparto 
scolastico Peschiera-Morettina a Locarno, chiedono dunque al Consiglio di Stato: 

-  di consolidare in sinergia con la Città la visione del futuro comparto volta a realizzare un 
vero e proprio polo della gioventù e 

-  di procedere – a margine dell’ultimazione dei lavori di ristrutturazione della Morettina e della 
realizzazione della passerella ciclabile sul fiume Maggia – a una riqualifica di via Chiesa a 
Locarno volta a migliorarne fruibilità e sicurezza (pista ciclabile, viale alberato e messa in 
sicurezza del passaggio pedonale). 
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